

An alle Eltern und Schüler der GDRS

23.07.2024

Elternbrief zum Schuljahresende

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

ein Schuljahr voller Vokabeltests, Klassenarbeiten, Präsentationen und Prüfungen liegt hinter uns. Die Zeugnishefte liegen bereit. Heute genießen wir nach den Projekttagen und der Abschlussfeier in der letzten Woche den Aktionstag mit unseren Schülerinnen und Schülern. Bevor wir in die Sommerferien starten, möchte ich Ihnen auf diesem Wege einige Informationen zukommen lassen.

Rückblick

Im September 23 führten wir bei blauem Himmel im SG-Stadion die Bundesjugendspiele durch und die 9er und 10er begaben sich auf **Studienfahrt nach Auschwitz und Krakau**. Im Oktober trafen wir uns mit den **GDRS-Bildungspartnern**, um alle gemeinsamen Aktionen zur beruflichen Orientierung im laufenden Schuljahr abzusprechen und sich darüber hinaus auszutauschen. Während des „**Zeitfensters**“ vor den Herbstferien erlebten alle Schülerinnen und Schüler der GDRS eine ganz besondere Woche mit Exkursionen, Experten, Workshops und Präventionsangeboten. Im November putzten die Zehntklässler zum Gedenken an die Opfer der „Reichspogromnacht“ **Stolpersteine** in Schorndorf.

Dezember: Im „Adventszimmer“ bastelten unsere Schülerinnen und Schüler Weihnachtskarten, die dann an die Bewohner des Spittler-Stifts verteilt wurden.

Im Januar fand dann unter guten Wetter- und Schneebedingungen die **mehrtägige Skiausfahrt ins Allgäu** statt. Für die Achtklässler und Achtklässlerinnen ging es im Februar nach **London**.

Zahlreiche Sportaktivitäten, darunter ein Völkerball-, Volleyball- und Basketballturnier brachten unsere Schülerinnen und Schüler in Bewegung: Fußball: Herr Becker trat sowohl mit einer Mädchen- als auch mit einer Jungen-Mannschaft zu Turnieren von **Jugend trainiert für Olympia** an. Die Jungen holten sogar beim Landesfinale des Regierungspräsidiums den 1. Platz.

Im März fand der „**Azubi-Zukunftstag**“ für alle Neuntklässler statt. Im April fuhren die Siebtklässler nach Sonthofen ins **Schullandheim** und hatten dort mit und in den unerwarteten Schneemassen viel Spaß. Die Französisch-Schülerinnen und Schüler der Kl. 8 und 9 fuhren nach **Paris**.

Im Juni machten sowohl Lehrkräfte als auch Schüler und Schülerinnen beim Stadtradeln mit. Die GDRS-Gemeinschaft erradelte insgesamt 5508 Kilometer!

Der Juli war besonders ereignisreich: Alle Neuntklässler fuhren Anfang Juli nach **Dachau** und Augsburg. Die Achtklässler ließen sich in Stuttgart vom Musical „Tarzan“ bezaubern.

Und es gab gleich zwei Höhepunkte: Die zwei Aufführungen des **Musicals „The Real School“** durch unsere Musical AG, bei denen unsere Fünft- und Sechstklässler alle begeisterten sowie die festliche **Abschlussfeier der Absolventen in der Barbara-Künkelin-Halle**.

Auch viele Besucher haben wir empfangen: Staatssekretärin Sandra Boser, die Landtagsabgeordneten Petra Häffner, Andreas Stumm, Dr. Timm Kern und Ralf Nentwich, den DDR-Zeitzeugen Mario Röllig. Außerdem diskutierten die Neunt- und Zehntklässler anlässlich der Kommunal- und Europawahlen mit Vertreterinnen und Vertretern aus dem Schorndorfer Gemeinderat. Beim Projekt „**All you can ask**“ ließen sich ein Jude und zwei Muslime von den Achtklässlern über ihren Alltag und ihre Werte befragen und antworteten offen und ohne zu polarisieren.

133 Zehntklässler haben in diesem Jahr an der GDRS erfolgreich ihre Realschulabschlussprüfungen abgelegt, **11 Schülerinnen und Schüler aus Kl. 9** haben den Hauptschulabschluss gemacht.

Social Media und Homepage

Die GDRS hat auch einen Account bei Instagram. gemeinsam.gdrs: Über den QR-Code unten kommen Sie direkt dorthin. Viele Informationen über die GDRS finden Sie auch auf unserer Homepage unter www.gdrs-schorndorf.net;



Schulkleidung

Sollten Sie Interesse an GDRS-T-Shirts, Poloshirts oder Hoodies haben, können Sie die gewünschten Artikel direkt online bestellen. Folgen Sie hierzu dem Link und geben dort Ihre Bestellung auf. Die Lieferung erfolgt direkt an Sie nach Hause. <https://schulkleidung.de/shops/Gottlieb-Daimler-Schule-Schorndorf/>

Personelles

Mit diesem Schuljahr verabschieden sich mehrere Kolleginnen und Kollegen von der GDRS: Frau Schlotterbeck geht in den Ruhestand. Herr Wendl wechselt auf eigenen Wunsch an die Gemeinschaftsschule in Korb. Herr Kläger-Lißmann übernimmt die Pfarrstelle in Schorndorf-Nord und übernimmt an einer anderen Schule Religionsunterricht. Die Referendarin Fr. Zellner verlässt die GDRS nach erfolgreicher Ausbildung. Frau Etzold macht ein Sabbatical (kommt also in einem Jahr wieder). Frau Schick ist ab dem kommenden Schuljahr in Elternzeit.

Ausblick

Optimistisch blicken wir in das kommende Schuljahr: Momentan sind wir personell gut aufgestellt. In der Stufe 9 haben wir eine zusätzliche Klasse gebildet. In dieser Klasse sind nur Schüler des G-Niveaus, die dort auf ihren Hauptschulabschluss vorbereitet werden. Alle anderen 9er-Klassen werden ausschließlich auf dem M-Niveau unterrichtet und zum Realschulabschluss in Kl. 10 geführt. Die künftigen Siebtklässler wurden bis auf einige Ausnahmen, die aufgrund des Wahlpflichtfachs oder der Niveauzuordnung gemacht werden mussten, in ihren Klassen belassen.

Letzter Schultag am Mittwoch, 24.07.

In der 1. Stunde feiern wir einen ökumenischen Gottesdienst in der Versöhnungskirche; 2. Stunde ist Fachunterricht, 3.+ 4. Stunde Klassenlehrerstunde mit Zeugnisausgabe.

Schulstart am 09.09.2024

Die Schule beginnt um 07.40 Uhr. 1.-3.Stunde Klassenlehrerstunde, danach für Kl. 6-10 Unterricht nach Plan. In der ersten Schulwoche findet kein Nachmittagsunterricht statt.

Die **Aufnahmefeier der neuen Fünftklässler** ist am 09.09. ab 14 Uhr in der Grauhalden-Sporthalle.

Ich bedanke mich bei allen Schülerinnen und Schülern, bei Ihnen als Eltern und natürlich bei allen Lehrerinnen und Lehrern für die gute Zusammenarbeit. Erholen Sie sich in der anstehenden Sommerpause gut und genießen Sie das Zusammensein mit Ihren Familien.

*Der ist kein freier Mensch, der sich nicht auch einmal dem Nichtstun hingeben kann.
(Marcus Tullius Cicero)*

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen und euch erholsame und tolle Sommerferien und freue mich darauf, alle im September gesund wiederzusehen!

Herzliche Grüße

B. Flemming-Nikoloff
Schulleiterin